

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los dias excepto... En Gerona: 1 mes 6 rs., 5 id. 16. Fuera de Gerona: 1 mes 8 rs. 5 id. 18 rs. No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado. Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

LA LUCHA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

GERONA 17 DE SETIEMBRE DE 1871.

El comité monárquico-liberal de Caldas de Malavella, se ha constituido en la forma siguiente:

Presidente, D. Juan Sala.—Vice-presidente, D. Romualdo Ferrer.—Vocales, D. Francisco Barlada.—D. Francisco Mas.—D. Mauricio Pla.—D. Francisco Colbat.—D. José Gascons.—D. Juan Gelain.—Secretario, Juan Barceló.

VIAGE DE S. M. EL REY.

En la edicion del viernes por la tarde de nuestro colega La Cronica de Cataluña, encontramos lo que sigue;

Un solemne mentis llevaron anoche los que, con mal disimulado despecho, pretenden minorar el afecto con que ha sido recibido en esta ciudad S. M. el rey.

La entusiasta ovacion que se le tributó en el gran teatro del Liceo, lleno de bote en bote por personas de todas las clases de la sociedad, bastaria para probar, si no se le hubiese demostrado en su entrada en esta capital y en sus paseos, el cariño que se ha sabido captar el jóven monarca.

Las diez menos cuarto de la noche serian, cuando la agitacion y los vivas dados por el inmenso gentío, que ocupaba ambas aceras de la Rambla, anunció á las muchas personas que ocupaban completamente el vestibulo y escalera principal del coliseo, la llegada del rey; efectivamente, á los pocos minutos, penetraba por entre aquella multitud, en que apenas podian abrirse paso, los municipales que precedian á S. M., y que fué victoreado repetidas veces.

Acompañado del empresario del teatro, señor Berardi, subió D. Amadeo I al palco real, formado con los tres principales del centro, y al aparecer en él, la orquesta rompió la marcha real, en tanto que la concurrencia, que se habia puesto de pie, contestaba con nutridos vivas y palmadas al saludo del rey. Cuando se hubo sentado en el sillón de preferencia, teniendo á derecha al señor alcalde primero, Soler y Matas, y á la izquierda al excelentísimo señor ministro de marina, se dió comienzo á la ejecucion de la sinfonia del Dinorach, apareciendo la escena con la magnífica decoracion de la cascada.

Durante la ejecucion de la citada y siguientes piezas del programa, atraía las miradas de los concurrentes la gallarda apostura de D. Amadeo, que se hace cada vez más simpático á todos.

Al terminarse el bolero de las Víperas Sicilianas, que con notable gusto cantó la señorita Pascal, el rey pasó al salon de descanso, en uno de cuyos gabinetes se le ofreció un delicado refresco.

Volvió luego S. M. al palco, en el que se sentó á su izquierda el señor gobernador de la provincia don Bernardo Iglesias; y despues de oír la sinfonia de Guillermo Tell, con que concluía la funcion, se levantó, y saludando de nuevo al público, se retiró en medio de los ecos de la marcha real, y de los vivas y aplausos.

En el vestibulo se dieron vivas, á D. Amadeo I; á la reina Victoria; al rey popular, y á la libertad.

Por la mucha gente que se hallaba en la Rambla, y se apresuraba para verle pasar, fué victoreado de nuevo el jóven monarca que en carretela descubierta se dirigió á su alojamiento.

Aun cuando bastante delicado todavia, se ha empeñado la energia del gobernador de la provincia en sobreponerse á la enfermedad que le ha tenido en cama algunos dias; desde el en que llegó S. M., trasladóse al palacio de la capitania general para ofrecerle sus respetos y ponerse á sus órdenes.

Ayer asistió por la noche al Liceo, despues de haber acudidos por la mañana al recibimiento oficial, presentando á S. M. las autoridades de la provincia que acudieron á la capital.

Ya dijimos que el acto del recibimiento estuvo concurridísimo y brillante bajo todos conceptos.

Esta mañana ha ido S. M. el rey á visitar los cuarteles, aguardándole las fuerzas, en ellos alojadas, formadas en masa por cuerpos.

En la plaza de la Junta revolucionaria se hallaban formados el regimiento de infanteria de San Fernando; el regimiento de artilleria de plaza; la guardia civil, y el regimiento de caballeria de Alcántara.

Numeroso público se hallaba situado en la Rambla, muralla de Mar y entrada del Dormitorio de San Francisco.

El mismo colega en su número de ayer mañana, dice;

La revista de las tropas de la guarnicion y visita de los cuarteles por el rey, que tuvo lugar ayer, según indicábamos en nuestro último número, ocupó á S. M., que iba acompañado del ministro de la guerra, del general Rosell, del intendente militar y algunos ayudantes, desde las siete de la mañana, hasta cerca de la una de la tarde.

Empezó por la Ciudadela, en cuya espaciosa plaza de armas se hallaban formados el regimiento de infanteria de Saboya; la artilleria de montaña y la montada; el batallon de cazadores de Vergara; el de Voluntarios francos de Cataluña, y los carabineros de este tercio francos de servicio. S. M. descendió á los detalles de una revista de policia, inspeccionando una por una las prendas de vestir, equipo y armamento de muchos soldados de los distintos cuerpos, dirigiéndoles cotinuas preguntas, y demostrando en tan minuciosísimo exámen, que las altas ocupaciones de primer jefe del Estado no le privan de conocer prácticamente cuales son tambien las de simple cabo respecto de las funciones que le están encargadas cerca del soldado. El organismo de la milicia debe, en consecuencia, serle tan conocido á don Amadeo en todas sus diversas gerarquias, como que yendó á buscar sus informes en la última, á investigar por sí mismo las necesidades, tendrá en definitiva la seguridad de conocer con exactitud las causas para prevenir con acierto sus efectos.

Igual detenido exámen hizo en los edificios de los cuarteles de la ex-fortaleza, almacenes, hornos, y dependencias todas de la administracion, preguntando y enterándose siempre, probando el pan y los ranchos, y no dejando, según suele decirse, piedra por remover.

Durante toda la revista no cesaron los vivas de las tropas, entre las cuales tanto entusiasmo produce el interés que se toma el rey por sus necesidades. A los vivas y aclamaciones de aquellas, se unian las de un inmenso gentío que, retenido al principio fuera del recinto que ocupan los batallones, lo invadió luego de ordenar S. M. que se dejase al pueblo franco el paso, tanto allí como encuanatas partes él se encontrara.

Desde la Ciudadela dirigióse S. M. al barrio marítimo de la Barceloneta, en cuyo cuartel se hallaba el regimiento de caballeria de Tetuan. Con la propia minuciosidad que lo habia hecho poco antes con los batallones de infanteria, revisó las fuerzas montadas del espresado cuerpo. Recorrió las cuadras e inspeccionó el ganado, las provisiones y demás, despidiéndose luego no menos satisfecho de lo que quedare en la Ciudadela, del estado de las tropas. Repitieronse los vivas; y las aclamaciones y el movimiento de los vecinos al recorrer en la ida y en la vuelta los barrios de la Barceloneta, no cesaron hasta que sustituyó á aquella espansiva cuanto numerosa escolla popular, la que se formara al entrar de nuevo en la Ciudad para dirigirse á Atarazanas.

Aquí, fueron objeto de la revista del monarca el regimiento de infanteria de San Fernando, el de artilleria de á pie, la guardia civil de infanteria y la montada, y el regimiento de caballeria de Alcántara formados en la plaza exterior del fuerte. Soldados, uniformes, armamento y caballos, todo lo inspeccionó con igual detenimiento. Entro tambien en los cuarteles, recorriendo las cuadras dormitorios, almacenes y demás dependencias, con la propia minuciosidad de siempre.

Eran ya las once y media cuando despedía á las fuerzas reunidas en Atarazanas, y apesar de llevar cuatro horas y media empleadas en dichas operaciones, desafiando los rigores de un sol abrasador, pasó el infatigable monarca á la plaza de la Nueva Universidad en el ensanche, repitiendo allí con los regimientos de infanteria de América y Sevilla, y los batallones de cazadores de Cataluña y de Mérida, y con igual escrupulosidad lo que antes habia hecho en los demás puntos. Presenció tambien el desfile, por cierto algo incorrecto, no por culpa de las tropas, sino por que apenas podian estas moverse y marchar entre el numeroso gentío que allí se reunió, rodeando al monarca y uniendo á los vivas y demás muestras de entusiasmo de los soldados, las suyas.

Quando llegó ayer á palacio S. M., despues de cerca de seis horas ocupado en la revista de las tropas y de los cuarteles, encontró que le estaban aguardando distintas comisiones y particulares á las cuales recibió sin otra demora que el breve espacio de tiempo que le absorviera el tomar su, de costumbre, ligero almuerzo.

Esta recepcion duró dos horas, puesto que detenidamente habló con todas aquellas personas S. M. Estaban representadas la junta de obras del puerto, la asociacion del fomento de la produccion nacional, y otras corporaciones; recordamos: el Círculo liberal, La reunion democrática, etc. Con todos conversó largamente S. M. y á todos trató con igual deferencia. Además de otros varios centros y particulares, re-

Anuncios y comunicados á precios convencionales. Números sueltos 4 cuartos. PUNTOS DE SUSCRICION. Oficinas TENTULIA LIBERAL, calle de la Zapateria vieja núm. 4 y en la Imprenta de este periódico Plaza de la Independencia, núm. 45, bajos.

cibió también S. M., acompañado de varios diputados que se hallan en Barcelona, (compañía entre paréntesis de la cual gusta al parecer el rey verse rodeado en tales recepciones,) á una comisión de obreros que se le acercó para felicitarle en nombre de doce mil compañeros suyos. Uno de los comisionados dirigió á S. M. un correcto discurso de bienvenida en apoyo y además de los deseos expresados en una exposición de que se hizo entrega en manos del rey, pidiéndole proteja el derecho de asociación de los obreros por los medios legales, y en consecuencia con los preceptos constitucionales.

S. M., que habia escuchado con religiosa atención al modesto orador, fué con no menor religiosidad escuchado por los comisionados, quedando uno y otros altamente complacidos de tan interesante entrevista.

—S. M. el rey ha prometido que el edificio de la universidad nueva sería desocupado inmediatamente por las tropas que la ocupan, porque desea, según manifestó, que aquel edificio se destine al uso que debe tener. Si no se procede enseguida al desocupo, es porque hay alojados en dicho edificio dos batallones que saldrán de Barcelona después que se haya marchado S. M. y entonces se realizará la promesa hecha por el rey.

—Según nuestras noticias, S. M. el rey saldrá para Gerona el lunes por la mañana, regresando el mismo día á Barcelona. El viaje de ida se hará por una de las líneas y el de vuelta por la otra.

—Dijimos al hacer la reseña del arribo de S. M. á Barcelona, que el alcalde primero le dirigió un discurso de bienvenida. Hé aquí ahora los términos en que se expresó el señor Soler y Matas:

«Señor: Habeis venido á Barcelona precedido por la fama de vuestra virtudes y llegais entre nosotros habiéndoos conquistado ya las mas ardientes simpatías de todos los buenos liberales.

«En nombre, pues, del municipio de Barcelona y en el de todos y cada uno de mis conciudadanos, os felicito por ello y os doy la bienvenida.

«Indigno sucesor de aquellos beneméritos é insignes concellerses que en patente prueba del ardiente amor que profesaban á sus buenos reyes les hablaban siempre el lenguaje de la verdad, os diré señor, que teneis ya sobrados merecimientos para esperar de los catalanes, mas que simpatías y cariño, leal y entusiasta adhesión á la par que el mas sincero afecto.

«Al llegar señor á las playas de nuestra patria, un suceso horrible que llenó de dolor y luto los corazones de los españoles todos, vino á demostrar con un signo providencial lo acertado de vuestra elección hecha por la libérrima voluntad de un pueblo dueño de sus destinos, al paso que la noble sangre de la heroica víctima inmolada en aquellos supremos momentos, fué el eterno lazo que debe uniros á todos los buenos españoles y en especial á todos los catalanes, porque sangre catalana fué la que se vertió en aquel tan triste como aciago día y con ella se podrá escribir, señor, la primera página de vuestra historia, que á no dudar os dará por vuestra solución en aquellos terribles momentos, el dictado de *Amadeo I el Animoso*.

«A este título habeis añadido ya el de *Benéfico*, y yo, rey de España, en nombre de Cataluña, os suplico señor, añadais á tan hermosos dictados, el de protector de nuestra industria, el de protector de nuestros grandes intereses morales y materiales que tan caros nos son.

«Hacedlo así, señor, y no dudeis no, que habeis labrado, á la par que vuestra propia felicidad y la de vuestra querida esposa y familia, la que sentimos no se halle entre nosotros para saludarla con toda la efusión de que son capaces nuestros corazones, la de los españoles todos, ya que no podeis olvidar, rey mio, que los reyes son solo felices, cuando felices son los pueblos que gobiernan.

«Aceptad, señor, el afecto y adhesión del alcalde

primero de Barcelona, y permitid se acerque á saldaros su fiel municipio para ofrecer os sus leales y sinceros respetos.

«¡Viva el rey! ¡Viva doña María Victoria!

—Pasado mañana por la noche se celebrará á bordo de la fragata de guerra *Numancia*, un gran baile de sociedad en obsequio al rey.

Indudablemente que, á juzgar por los extraordinarios preparativos de que se habla, va á ser dicha fiesta una cosa notabilísima. Dejando aparte la proverbial galantería de los marinos, y la justa fama que tienen adquirida de ser previsores hasta en los últimos detalles, cuando tratan de hacer algun obsequio, cuéntase que, con motivo de la fiesta que preparan ahora, tratan de convertir la *Numancia* en una especie de maravilla de las *Mil y una noches*. Bastará indicar que á través de tubos que comuniquen entre el buque y las cañerías de gas de la ciudad, aparecerá iluminada por este fluido la grandiosa fragata, combinando los juegos de luces con los aparejos de la nave. Esto sin contar con los jardines improvisados á bordo y con todos los demás accesorios que aconsejan el buen gusto, la comodidad y demás condiciones de una fiesta de la importancia de la que nos ocupa.

—Ayer tarde, entre cinco y seis, pudieron las muchas personas que estaban en la Rambla repetir al rey sus continuadas pruebas de deferencia y cariño al pasar en coche desde Alarazanas hácia el paseo de Gracia, y al deshacer luego el mismo camino. Iba acompañado de dos personas mas en un modesto coche. Vestía de paisano con un sencillo levitín ceniciento y hongo negro de fieltro.

Lo que á continuación insertamos, lo dice *La Imprenta*.

«Esta mañana el rey ha visitado los cuarteles de esta ciudad, los de la Barceloneta y de la Ciudadela, enterándose minuciosamente de los servicios prestados por los individuos que ostentaban alguna cruz y dirigiendo diferentes preguntas á los soldados. Al observar el rey que la guardia no permitía que entrara la multitud que aguardaba fuera, ha ordenado que se franqueara la entrada á todos, precipitándose desde aquel momento una oleada de gente en la plaza. Parece que no tendrá ya lugar la gran revista anunciada.

—Mañana quizás visite el Rey las Casas Consistoriales y el palacio de la Diputación. Tal vez se extienda la visita á las salas de Justicia del Tribunal superior de Cataluña. También visitará uno de estos días los juzgados de primera instancia.

—Como decíamos esta mañana, S. M. el rey asistió anoche al teatro del Liceo. Al aparecer S. M., todos los espectadores se pusieron en pie dirigiendo la vista hácia el palco real. Mal concepto podrán haberse formado el Rey y la comitiva de la orquesta de nuestro teatro lírico con la función de anoche.

—Procedente de Tarragona, se aguardaba ayer en esta capital al capitán general interino del Principado señor Barraquer, completamente aliviado de la caída del caballo que sufrió en aquella ciudad.

—Hoy están invitados á comer con S. M. el diputado á Cortes don José Maluquer, y otros compañeros de diputación.

—El domingo parece ser el día destinado para obsequiar á S. M. el Rey á bordo de uno de los buques de guerra surtos en las aguas del puerto, dando un baile deslumbrador por el lujo y riqueza que vá á desplegarse.

El martes por la noche estará el rey de regreso de Mataró en Barcelona, saliendo el miércoles hácia Sabadell en cuya población se detendrá algunas horas pernoctando aquella noche en Tarrasa. Al día siguiente, visitará la montaña y monasterio de Montserrat, de aquel recinto. Por la noche se quemarán algunos fuegos de artificio, espectáculo sorprendente en aquella montaña.

El viernes saldrá en dirección á Lérida, en cuya capital permanecerá dos días, deteniéndose en algunas estaciones del tránsito. En Lérida se le prepara alojamiento en casa del senador del Reino, hoy gobernador civil, don Casimiro Nuet. Después irá á Zaragoza y á Logroño, entrando en Madrid probablemente el día 28, esto es, tres días antes de abrirse las Cortes.

—Ayer, S. M. el Rey recibió á una comisión del centro denominado «Fomento de la producción nacional», cuyo presidente hizo presente á S. M. el objeto de la Asociación, escuchando el Rey con interés las observaciones que se le hicieron.

Esta mañana á las siete S. M. el rey debe visitar la grandiosa fábrica que los señores Mantadas poseen en Sans la «España industria».

—Probablemente mañana por la noche S. M. el rey asistirá al concierto vocal é instrumental que el Círculo filantrópico se ha propuesto dar en el teatro del Circo Barcelonés. Los productos de dicha función se destinan á los pobres.

—Se hacen grandes preparativos para el baile de corte que se proyecta dar, en la noche de mañana, á bordo de la fragata *Numancia*.

GACETILLA GENERAL.

—Hace tres tardes, paseaban, entre dos luces, por la Dehesa dos curas muy conocidos por carcundas y un caballero particular.

Hablando de la entrada del Rey en Barcelona, decía uno de los curas con ese tono de confesor camelo, ¿Saben Vds. que en Barcelona han recibido á D. Amadeo con el carro de carnaval? y le contestó el caballero particular al ver venir gente, «no diga V. eso, cállesele V., que si es cierto que á D. Amadeo lo han recibido con el carro de carnaval, á Don Carlos (Q. D. G.) lo recibirían, si fuera, con el de los muertos.» Non ragonar d'olor. Histórico.

—Entre los muchísimos comités del partido monárquico-liberal de esta provincia que han participado al central su venida para recibir, saludar y felicitar á S. M. el Rey, debemos hacer especial mención de los de Lloret y Selva de Mar, los cuales lo verificarán acompañados de los respectivos ayuntamientos y de la mayoría de los vecinos de ambas poblaciones.

—«El Norte», creyéndose publicación seria, supone que «La Lucha» se incomoda por las «inocentes frases que diariamente publica con motivo de los preparativos que los vecinos de esta Capital hacen para recibir al Rey de los Españoles.

—Dejemos al colega festivo con su manía y no tratemos de contrariarle en lo mas mínimo. El derecho del pataleo corresponde á los carlistas por la prescripción. Treinta y siete años de esperanzas, lágrimas y desengaños, bien merecen la deferencia de los liberales.

«La Lucha» respeta la opinión del infeliz carcunda; tanto mas, cuanto que si «El Norte» se convenciesera de la realidad, ¿qué sería de nosotros sin los buenos ratos que leyendo sus escritos pasamos diariamente?

—Unimos nuestra voz á la del colega *La Union del Magisterio*, para rogar á nuestro Gobernador Civil se sirva allanar las dificultades que existen, con objeto de que á los profesores de instrucción primaria de la provincia se les abone lo que se les adeuda desde diciembre último.

La Lucha que, como todos sus colegas liberales, mira en el maestro de escuela la base de la civilización y de la cultura, el martir de su deber y el mentor de la instrucción, no puede por menos de pedir para esta clase toda la protección que merece, tanto por sus respetos, cuanto por el noble fin á que dedica sus penosos trabajos, fin patriótico y civilizador, cual es la instrucción, áncora perenne de libertad y progreso.

—Hemos tenido el gusto de apreciar las magníficas tapas de corcho, talladas á mano, que han de servir de cubiertas al album que la juventud de

Gerona y su provincia pondrá en manos de S. M. el Rey el día de su llegada.

Cuanto digéramos del mérito artístico de la obra, sería pálido ante la realidad de su inmenso valor: baste decir, que siendo obra de los célebres artistas de S. Feliu de Guixols, los hermanos D. Feliu y D. Maria Carrero y Tauler, dicho está será una obra perfectamente acabada, hasta en los mas pequeños detalles.

Como saben ya nuestros lectores, la juventud verificará la entrega de dicho regalo haciendo una manifestacion en honor del regio huésped. Al efecto, la juventud de cada pueblo formará llevando al frente su correspondiente bandera, cerrando la marcha la Comision que ha de poner el album en manos de S. M. precedida de un rico pendon de seda, ostentando una inscripcion y el escudo de la provincia.

—El órgano de las beatas y monaguillos principia una gacetilla con estas palabras: *algo de extraordinario pasará anteayer en el salon de NUESTRA Diputacion provincial....*

¿Con que extraordinario? Lo ordinario es lo extraordinario en aquel salon desde que los carcaundas están en él extraordinariamente, poniendo en planta sus extraordinarias teorías camamistas propias de criterios extraordinariamente extraordinarios. Vamos, cuando digo que el organillo está extraordinariamente desafinado y no da dos puntos acordes, estoy extraordinariamente acertado.

—Porque *La Lucha* dijo anteayer, MIENTE *El Norte*, porque hace cuatro dias este colega aseguró con cierta gravedad, muy parecida á aquella de la cual nos habla la fabula, que el soldado que cayó del andamio habia muerto, dice ayer el culto, hurbano y dignísimo colega, lo que van Vds. á leer.

«El órgano de la Tertulia progresista de Gerona, que falta á la conveniencia mas de lo que se acostumbra entre personas decentes, nos trató ayer de un modo que no calificaremos, porque tenemos en mucha estima la decencia propia. Toma por pretexto la noticia de «crónica local» que apareció anteayer en nuestro número, referente á la salud de uno de los soldados que se vinieron al suelo en el cuartel de Sto. Domingo, mientras engalanaban su fachada, y que rectificamos en nuestro último número. Si el aludido periódico fuera algo mas leído, de lo que lo es, y á nosotros nos gustará meter ruido, é hiciéramos algun caso de cuanto aquel tenga á bien escribir, nos tomaríamos la libertad de rogar á nuestros lectores que se procuraran el numero aludido del colega, y nos digeran si ablan en aquella forma las personas medianamente educados.»

Dejando á un lado lo cómico del lenguaje y el comedimiento de la forma y fondo que *El Norte* gasta en el anterior suelto, gacetilla, noticia local ó lo que el colega quiera que sea, fondo y forma que nos divierte y hace felices, debemos decirle que no hay para tanto, y que sentimos una incómodidad que, á poseer el habla castellano *El Norte*, no hubiera alterado su proverbial mansedumbre, dando franca entrada en su pecho católico, apostólico y romano á la ira carlista.

Repárese bien el colega estimado, que la palabra *mentira*, significa lo que no es verdad, que cuando uno dice verdad, se le dice que dice verdad, y cuando dice lo que no es verdad, se le dice que *mente*, porque *mente*, es tercera persona del presente de indicativo y segunda del imperativo de *mentir*, y *mentir* es un verbo cuya conjugacion enseña la gramática castellana y cuya palabra define el diccionario de la academia y todos los diccionarios del mundo; que así como la verdad solo se define *est quod est*, la mentira se esplica diciendo que es lo contrario de la verdad, y como lo que *El Norte* dijo del soldado no era verdad, y lo que no es verdad es mentira, y quien dice mentira MIENTE, de aquí el que *La Lucha* dijera, contestando á *El Norte*, MIENTE *El Norte*.

De modo, que el colega procura demostrar á sus lectores que *LA LUCHA* le insulta, y al querer demostrarlo, MIENTE de nuevo de dos modos: diciendo lo que no es verdad é insultando á *LA LUCHA*, insultos que no son mas que una falta á la verdad de su decencia que tanto pregonaba.

Por fortuna, *El Norte* sabe que no sabe, castellano y sabe que esto ya lo sabemos y que, por tanto sus frases no pueden herirnos, porque estamos persuadidos de que usa de palabras cuya significacion ignora.

Conste pues, que siempre que *El Norte* diga lo que no es verdad, MIENTE, y que el verbo *mentir* es un verbo Castellano y Español, cualidades que no tienen los ultramontanos y defensores del niño bobo.

—En nuestro estimado colega *La Union del Magisterio*, leemos las siguientes palabras:

«La visita de S. M. ha sido en extremo favorable á los Maestros valencianos, pues á causa de ella cobraron sus atrasos y tienen concedidos ocho dias de fiesta. ¡Ojalá pudiéramos imitarle, al menos en lo primero, los de Gerona!»

Después de escritos los párrafos que sobre el particular insertamos en otro lugar de este número, hemos procurado tomar datos verídicos, y podemos en consecuencia, asegurar á *La Union del Magisterio* y á los profesores de Instrucción primaria de toda la provincia, que dentro de breves dias cobrarán todas las cantidades que se les adeudan y á las que el colega se refiere.

—Sabemos tambien, y creemos un deber el hacerlo público, que la mayoría de los Maestros de escuela están al corriente de sus haberes, en cuanto á lo que al Gobierno se refiere; de modo que los que todavía no están en este caso, lo estarán dentro de un plazo muy corto.

—Refiriéndose *El Norte* á la casa de Saboya, que dicho sea de paso, es su pesadilla, y en su afán de atacar lo que está cien mil metros de altura sobre el nivel del charco carlista, se acoge á la autoridad del diputado republicano Sr. Castelar, por que llamó á los descendientes de los Duques de Saboya, famélicos.

Ya que *El Norte* cita como autoridad á Castelar, hechemos mano de las palabras del mismo diputado, pronunciadas en una sesión célebre. Dijo dicho señor, que los carlistas le inspiraban lástima; que la iglesia ha sido siempre la rémora á todo adelanto y progreso; que el clero solo se ha movido y se mueve á impulsos de su grande egoísmo, y que San Vicente Ferrer no era santo ni podia serlo, puesto que vendió á su patria por satisfacer su orgullo.

¿Cuándo tenia mas razon Castelar, Sr. Norte?

—Allí va una confesion de *El Norte* que vale un niño Terso.

«Ante la conveniencia de los partidos, dice el colega, desaparecen la RELIGION, patria y familia.»

Consecuencias de esta confesion. Los partidarios del hijo del republicano D. Juan de Borbon, forman en España un partido político, que se llama carlista.

Es así que este partido tiene sus miras de conveniencia; (como diria un teólogo) el partido carlista tiende á la desaparicion de la religion, de la patria y de la familia.

Me gusta el colega, me hechiza el colega, me abo- ba el colega. Por fin es franco, y sincero. Ni religion, ni patria, ni familia quiere. Ya lo sabíamos.

—Aunque lentamente, continua recobrando la salud el Capitan general Sr. Gaminde.

Con satisfaccion lo consignamos.

—Dice *El Norte* que España es victima inocente de la veleid de unos cuantos.

Al leer esta afirmacion, recuerdo que cierto periódico carlista de esta localidad, refiriéndose á los hombres de *El Norte*, decía que habian sido moderados, eran neo-católicos y no serian nunca tenidos por carlistas.

Esto que decía el mencionado colega, y que nosotros ni creemos ni dejamos de creer, nos hace sospechar que *El Norte* se refiere al diario *El Norte* que se publica en Gerona, y á ciertos correligionarios suyos.

Aunque así sea, dudamos de que los hombres á quienes se refiere el colega, puedan ser los verdugos de España, por aquello de

Usted no es ná

Usted ni es chicha ni limoná.

—Pasado mañana es el dia destinado para el ingreso en caja de los quintos correspondientes á las poblaciones de Besalú parroquia, Pardiniás, S. Pablo Segurías, Das, Palmerola, S. Cristobal de Campdevanol, Gombreny, S. Feliu de Pullarols, S. Vicente de Camós, Llosas, Ogassa, S. Lorenzo de Campdevanol, Ripoll parroquia, Vidrá, Camprodon, Frexanet, Caralps, Ribas, Beguda, Ger é Isobol.

—La Junta provincial de primera enseñanza ha acordado que los jueves por la tarde, en las semanas en que no hubiere otros dias festivos que el domingo, haya asueto en las escuelas públicas de la provincia.

—En el Hospital civil se está trabajando con grande actividad en los adornos que se tratan de poner. En la fachada se colocarán varias líneas de mirto, boj y laurel, siguiendo los adornos de la arquitectura de aquella fachada; dos palos enramados, sostendrán dichas líneas de enramadas, y formarán otros juegos. Por la noche se iluminarán profusamente, produciendo un magnífico golpe de vista. En el patio se colocarán seis másteles con gallandetes, en cuyos extremos irán los nombres de bienhechores del establecimiento y otros sugetos piadosos. En el arco del pórtico de la escalera principal, se colocará una gran enramada, en forma de arco con algunos adornos adecuados; todo lo cual, se iluminará tambien por la noche.

—La fachada del cuartel de S. Francisco de Paula, se ha adornado con una gran enramada, entrelazada con banderolas y otros adornos, siguiendo las líneas de las aberturas de la fachada. En la parte de calle del puente, se han colocado dos líneas de palos enramados y adornados con escudos y banderolas, unidos por líneas curvas de boj y mirto que producen muy buen efecto.

—En la calle de la Cort-Real se han colocado dos líneas de pinos siguiendo ambas aceras.

—En el extremo de la calle de la plateria, denominado vulgarmente las cuatro esquinas, se han colocado dos altos y adornados másteles, que sostienen un bonito cartelón, que en una cara dice ¡Viva Amadeo II! y en la otra ¡Viva Maria Victoria!, formando en conjunto una especie de arco de triunfo, aunque sencillo.

—Hállase ya terminado el adorno interior de la Tertulia liberal.

—Como en todas partes sucede, en Barcelona se publica un diario carlista, cuyo lenguaje tabernario corre viento y parejas con su desesperacion.

En su afán de criticarlo todo, de mentir en todo y todo mancharlo siempre pero con mayor empeño estos dias de la venida del Rey, hubo de calumniar á alguna persona digna y honrada, calumnia que le produjo á *La Conviccion*, así se llama por antonomasia dicho periódico, encontrar, como vulgarmente se dice, el zapatito de su pié. Pero como el calumniador y el ladron abrigan el mismo valor, *La Conviccion* (?) publicó ayer en su primera página la retractacion siguiente ó canto de la painodia mas sublimemente ridiculo que hemos leído y oído desde que tenemos uso de razon. Dice así;

«Decíamos que el señor marqués de Alfarrás se hacia pasar por católico monárquico.» Como se comprenderá, nuestro ánimo no fué decir tal cosa. El marqués es persona apreciablesima, cuyas opiniones no conocemos, ni nos seria fácil comunicarlás al público; por lo tanto, mal podríamos creer que se hiciese pasar por católico-monárquico; pero como tal cosa se dijo por una de aquellas circunstancias inesplicables, de las cuales ni nosotros podríamos darnos cuenta, nos apresuramos á rectificar. Esto sin embargo no es aprobar la conducta seguida por el marqués con motivo de la llegada de D. Amado.»

Esto es cantar en la mano como si fuera un canario. Vamos, hasta la otra.

—La empresa de nuestros ferro-carriles ha dado orden á los jefes de estacion, de la línea de esta capital á Barcelona, para que se presenten á las autoridades locales respectivas y pongan á su disposicion todos los departamentos de las estaciones, por si los creen necesarios para festejar y obsequiar á S. M. el Rey á su paso por las mismas, siempre que no se perjudique en lo mas mínimo el servicio público.

Aplaudimos esta orden de la empresa.
—Los vecinos de la plaza de S. Agustin nos ruegan de nuevo llamemos la atencion de la dignísima autoridad militar correspondiente, con objeto de que disponga se traslade al campo de Marte, ó á otro punto cualquiera mas distante de esta ciudad, la escuela de tambores y cornetas que está hoy establecida al entrar á la Dehesa, cuyo ruido intempestivo en las primeras horas de la mañana, molesta en grado superlativo á los soñolientos habitantes.

Sabemos tambien que en dicha plaza hay un enfermo de mucha gravedad, lo cual nos impele, además, á rogar á quien corresponda, se sirva armonizar la necesidad de esa escuela con los deseos pacíficos del vecindario.

—En uno de los juzgados de primera instancia de Madrid se acaba de presentar el siguiente caso, sobre el cual llamamos la atencion de nuestros lectores:

Una señora que hace unos siete meses contrajo matrimonio canónico, se presentó á dicho tribunal en demanda de que se declarara nulo su matrimonio para los efectos legales, en razon á no haberse celebrado el civil como disponen las leyes vigentes. En su vista, el señor juez ha declarado, que el marido de la demandante no tiene derecho á la administracion de los bienes de esta, y al mismo tiempo le prohíbe la entrada en la casa de su cónyuge con el carácter de esposo.

—El piso de la grande plaza y avenidas de la estacion del ferro-carril, se esta arreglando afin de hacer desaparecer los desperfectos que las lluvias y el continuo uso habian producido. Al efecto, se está cubriendo, la superficie del piso, de arena y piedra pequeña.

Mercado de Gerona del dia 16 Setiembre 1871.

Trigo.	26	pest. 04 cénst
Mezcladizo.	22	» 52 »
Cebada.	12	» 67 »
Maiz.	19	» 35 »
Judías.	30	» 97 »
El hectólitro...		
Habas.	18	» 95 »
Mijo.	22	» 53 »
Fayol.	»	» »
Avena.	14	» 46 »
Arvejas.	18	» 64 »
Centeno.	14	» 78 »
El kilogramo...		
Garbanzos.	0	» 35 »
Arroz.	0	» 56 »
El litro.....		
Aceite.	4	» 08 »

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. Los Dolores gloriosos de Nuestra Señora.

SANTO DE MAÑANA. Santo Tomás de Villanueva obispo.

Partes telegráficas.

Madrid 15 de setiembre.

—Han jurado la Constitucion algunos canónigos de catedral.

—En las provincias circulan hojas firmadas por Paul y Angulo y Guissasola llamando á las armas á los republicanos.

—Los reguardos del empréstito en la Bolsa son solicitados con 3 por 100 de premio.

—Mañana por la tarde llegará S. M. la reina.

—En el ministerio de la Guerra se han realizado economías por 28 millones.

—Despachos de Londres se congratulan por el porvenir

de España y hacen una reseña entusiasta de la recepcion del rey en las provincias.

—Los capitulares de la iglesia de Toledo han jurado la Constitucion.

—Maña llegará á Madrid la emperatriz Eugenia.

—La «Gaceta» publicará mañana el arreglo del ramo de comunicaciones, separando la seccion de correos de la de telégrafos, dependiendo ambas de una sola direccion.

—La «Gaceta» publica un real decreto llamando á los aspirantes á la judicatura: constando de cincuenta individuos la convocatoria.

—Publica tambien la «Gaceta» la lista general de los suscritores al empréstito. Madrid da una suma de 175.286,740 reales efectivos; las provincias 39.023.730; Lisboa 9.876,818,910; en Paris 429 millones 305,360; Londres 457.818,230; y Amsterdam 111.637.200.

—Dícese que la reina visitará con el rey á Zaragoza.

ULTIMA HORA.

Tenemos la inmensa satisfaccion de anunciar á los habitantes de Gerona y su provincia, que S. M. el Rey de todos los Españoles D. Amadeo I de Saboya, llegará á esta Capital el miércoles de la semana próxima ó sea pasado mañana.

—La Lucha se asocia, sin mira alguna política, al regocijo de todos los Gerundenses; con ellos saldrá á recibir al egregio huésped, con ellos le acompañará por doquier, vaya y con ellos dirá ¡Viva el Rey D. Amadeo I!

—Director: JOAQUIN RUIZ Y BLANCH.

ANUNCIOS.

A fin de evitar molestias de busca, el antiguo y acreditado Abogado en Santa Coloma de Farnés D. Ramon Rovira y Vilarrubia, ahora del ilustre Colegio de Gerona, participa á sus clientes, que tiene su despacho abierto en esta ciudad y plaza de la Independencia (San Agustín) número 14 piso 1.^o

AVISO UTIL É INTERESANTE PARA LOS HABITANTES DE LA PROVINCIA.

Carta ó plano de la provincia de Gerona.

Dedicada y aprobada por Excm. Diputacion provincial y admitida por la M. I. J. de Instruccion, para la enseñanza pública.

Dicha carta hecha por el Director de caminos, vecinales y canales de riego y litografiada por D. Emilio Culler en Gerona, contiene las distancias kilométricas de pueblo á pueblo respecto la capital, cabeza de partido y distrito municipal con algunos datos estadísticos.

Se halla de venta en Gerona Imprenta de Dorca, Centro de suscripcion y en la Litografía, al precio de 10 rs. ejemplar.

Se necesita un oficial barbero, por todo estar. En la imprenta de este periódico daran razon.

LA INFALIBILIDAD DEL PAPA DEL PODER TEMPORAL Y DE LA SUPREMACIA ESPIRITUAL QUE SE ATRIBUYE EL PONTIFICE ROMANO

por **D. FRANCISCO JAVIER MOYA,**

Diputado á Cortes y Director general de Estadística.

Consta la obra de dos tomos en 8.^o, al precio de 16 reales cada uno, que abonarán al tiempo de recibirlos separadamente.

El 1.^o acaba de publicarse y el 2.^o se halla en prensa. Se suscribe en Madrid en la imprenta de los Señores Rofas. Valver, de 16, en las librerías de Duran, Moya y Plaza y en la imprenta del Boletín oficial de esta provincia.

EMPRESA DE AGUAS POTABLES.

Continua abierta la suscripcion para los inquilinos que deseen tomar agua potable para su uso, mediante el pago mensual de 8 á 10 reales segun sean mas ó menos los inquilinos de una misma casa y en mayor ó menor cantidad; sesando dicho pago al dejar el inquilino la habitacion, sin tener este que abonar en tiempo alguno el importe de la cañeria y demás de colocacion, puesto que la empresa se encarga de todo el gasto.

Los que desean suscribirse y enterarse de las condiciones y demás por oñores, podrán pasar á la Administracion calle de la Auriga, número 6, piso segundo de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde en los dias laborables.

Gerona 3 Abril de 1871.

Hay un piso-habitacion, parte amueblado para subarrendarse. Informarán en la imprenta de este periódico.

Se desea un dependiente para un comercio. Informarán en casa Saliéu hermanos.

ARMAS, ARMAS, perfeccionadas y con gran baratura; calle de la Platería n.º 30, frente la farmacia de D. Vicente Garriga y puente de S. Agustin, Gerona, en casa Cayetano Carbo.

Se construyen de Fouchés y Pistón, de uno y dos tiros; tambien se recomponen toda clase de escopetas, pistolas y revolvers, y se hacen todos los objetos pertenecientes á la caza.

Aviso. Con buena hipoteca se prestan cantidades de dinero al interés del 6 por 100. Informará D. Francisco Roure, calle de la Forsa num. 8.—4.

Venta. El dia diez y siete del mes de Setiembre próximo inmediato, á las diez horas de la mañana y en la Plaza mayor de la villa de San Feliu de Guixols, se subastará de nuevo toda aquella pieza de tierra bosque alcornocal, de cabida ciento seis mil seiscientos ochó áreas, veinte y nueve centimos, radicada en el término de Solius, de la jurisdiccion de Sta. Cristina de Aro, en la Provincia de Gerona, y se rematará en subasta pública voluntaria si hubiese proposicion admisible y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en el despacho del Notario D. José Maria Llinás; calle Mayor antigua número dos.

Venta. Un panorama estereoscópico con 24 vidrios y 150 vistas de superior efecto, á la mitad de su valor ó una tercera parte de su coste.

Un libro grande en blanco rayado á la mitad de su valor. Informarán en la imprenta de este periódico.

Se prestarán de 500 á 1000 duros con buena hipoteca. Informarán plaza del Aceite, Almacén de hierro.

PALOMOS. Se hallan de venta en la calle de la Platería número 30 tienda, las clases siguientes:
Viejos... 42 rs. par.
Suelto... 6 »
Pichones... 6 »

GERONA. Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Forment. Plaza de la Independencia número 15, bajos.